
� � � �● “中国资本市场或将是未来二十年最
大的投资机遇。”

———惠理集团创始人谢清海对未来A股市场表示
乐观。

● “第一代‘人造肉’面临的最大挑战是
怎样研发出适合中国人口味的人造肉食品，首
先要实现的是饺子、肉丸等碎肉产品。”

———北京工商大学食品与健康学院副教授李健谈
中国首款“人造肉”。

● “为什么中国炒房需求这么大，因为我
们储蓄率太高，过去大概20年我们的储蓄率在
40%以上，我们国家人均收入低但财富量大。”

———国民经济研究所所长樊纲表示中国人爱炒

房是因为储蓄率太高。

● “中国互联网公司决心不够，其实在国
内做得好，在海外也一定能做好。”

———华为终端业务CEO余承东呼吁“中国互联网
公司一起出海”。

● “至少在12岁之前孩子不应该离开
父母 ，一定要跟在父母身边 ，离开父母后一
是没有父母的照顾关心 ， 二是亲情会变得
缺乏。”

———新东方集团董事长俞敏洪谈教育问题。

● “随着国际贸易紧张局势继续加剧，美
国和世界经济正处于自10年前全球金融危机
以来风险最大的时刻。”

———美国前财政部长劳伦斯·萨默斯谈世界经济
问题。

● “任何投机的行为一定以更大的代价
为结果，我希望年轻的企业家们认清这一点。”

———清华大学教授、中关村龙门投资有限公司董
事长徐井宏谈孙宇晨天价竞拍巴菲特午餐。

● “国企改革的动力就是要让国有企业
的员工买得起房，让大家真真正正买得起房。”

———中国建材董事长宋志平表示要改革分配机

制，引入共享机制。

● “不能让‘黄牛’问题成为目前茅台酒
销售过程中一个司空见惯、 熟视无睹的现象。
要加快人脸识别技术的应用，有效遏制‘黄牛’
搅局，将酒卖给真正喝酒的消费者。”

———茅台集团董事长李保芳表示未来购买茅台

需人脸识别。

医生、 物料无资质

北京和睦家医院皮肤科主任及医

疗美容科负责人袁姗医生表示， 每年
寒暑假， 北上广等一线城市的求美者
人数会明显上升， 其中青少年群体增
幅明显。 不同人群对于医疗美容项目
的偏好各不相同。 青少年以改变轮廓
为主， 包括双眼皮、 隆鼻、 垫下巴、
削下颌骨等手术占比最高， 儿童则以
祛除先天胎记和瘢痕类美容项目为

主。 中老年群体以抗衰为主， 面部提
升类项目最受欢迎。 青年人群对于改
变肤色、 肤质的项目也很热衷， 例如
美白、 祛斑、 祛痘、 嫩肤等项目。

从事美容整形是一个非常严格

的专业， “按照国家规定， 一家正
规的整形机构中所有从事美容操作

的行医人员需要具备四个证， 包括
医师证、 执业证、 职称证以及美容
资质备案。” 袁姗医生表示， 虽然医
生可以多点执业， 但人数也远远无
法与市场上整形机构的数量相匹配。
“也就是说， 乱的首要根源是从业人
员的资格问题。”

其次是物料资质问题， 正规美容
整形机构的所有药品必须有 “药证”。
例如某款市场上非常火爆的水光针品

牌， 在国外具备可以注射的械字号，
但是在国内没拿到械字号， 只有妆字
号， 也就是说只能涂抹不能注射。 但
实际上， 不少医疗美容机构或者诊所
都会违规提供注射服务。 另外， 器械
的资质也要符合国家规定， 例如痛感
较小的 33 号针头， 并没有拿到国家
的许可， 也就是得不到相应的监管，
正规医疗机构就不能使用。

二次修复承担更大风险

袁姗医生表示， 整形纠纷案件
中， 凡是注射类项目导致失明甚至
死亡的， 几乎都是在非正规医院和
非正规医生的手下出现。 比如注射
玻尿酸导致失明的， 基本都是因操
作者并非正规医生， 对人体面部的
解剖结构不了解， 打错了位置导致。
同时， 药物来源并不明确， 也都会
造成不可逆的危险后果。

为规避手术常出现的麻醉意外，
正规医疗机构术前一定会做检查和

评估， 看求美者是否存在药物过敏，
或是否为潜在心脏病患者等， 但非
正规机构则往往会忽视这些步骤 。
此外， 手术本身都存在风险， 一旦
出现意外， 正规医疗机构会有完善
的应急处理措施， 及时给予救治。

值得关注的是， 正规医疗整形机
构的求美者里相当一部分是进行修复

的。 “整形界专家交流时说， 现在遇
到一个初眼、 初鼻都挺难的。” 袁姗医
生透露， 所谓 “初眼” “初鼻” 就是
指第一次做整形手术， 以北京和睦家
医院医疗美容科为例， 眼、 鼻整形手
术中， 半数以上求美者是在其他机构
手术失败后来进行二次修复的。 修复
的难度无疑比第一次手术困难， 需承
担更大的风险， 对求美者无论在心理、
时间和经济上都造成了更大的负担。

“微整形”不等于“微风险”

与之对应的是， 网络平台随处可
见的 “微整形” 宣传语以及被媒体曝光
的 4天、 7天整形速成班。 一些从业者
没有证照， 只经过几天学习就敢在求美
者脸上注射甚至开刀。 “只要是闯入式
的项目就属于医疗行为， 不能因为微整
形的操作微小就认为其存在的风险也微

小。” 袁姗医生强调， 求美者一定要在
正规医疗机构进行微整形项目， 否则不
仅有毁容风险， 甚至可能危及生命。

袁姗举例， 不少求美者追求流
行的锥子脸 ， 并希望脸小到 “极
致”， 进行大块削骨手术后， 却变成
“蛇精脸”， 并使得肌肉组织与骨头
附着点减少 ， 面部组织下垂将超
过正常速度 ， 皮肤反而松垮得更
快； 而一些男性求美者盲目追求将
眉弓垫高， 显得眼窝更加深邃， 但
由于面部基础不够， 还需要配合颧
骨、 山根等其他位置同时 “升高”，
因而过度手术导致相貌不自然。 袁
姗医生表示， 美容整形一定要根据
自己的长相特点进行， 医生和求美
者本身的审美以及充分的交流非常

重要。 文/北京青年报

� � � �投行业的寒冬似乎从未消
退。今年 4 月以来 ，包括汇丰 、
巴克莱、法国兴业、花旗 、德意
志等银行在内， 总计已经裁员
30000 人。

据了解，其中大部分裁员是
发生在欧洲，并且交易部门是受
影响最大的。之所以发生大规模
裁员，最直接的原因是来自降息
潮、低交易量和自动化的冲击，为
此投资者向银行高管施加压力，
要求他们削减成本，保护利润。

今年以来， 各国央行纷纷
开启新一轮货币政策宽松周

期， 年初迄今降息国家达到 24
个，尤其是美联储，更是自 2008
年金融危机以来首次降息。

此外， 越来越严峻的负利

率趋势也令银行业绩承压。德意
志银行的数据显示，目前全球负
收益率债券总额已达到 15 万亿
美元，占全球所有政府债券的比
例高达 25%。自 2018 年 10 月以
来，这个数字几乎增长了两倍。

另一方面， 美国银行类股
指数自去年 11 月以来下跌
5%， 追踪欧洲银行业的斯托克
指数也在同期下跌 16% ，跌至
3 年低点。

根据商业数据公司联合发

展的数据， 今年上半年全球十
二大投行的股票和固定收益交

易收入或许要比 2008 年金融
危机时还要低。

近段时间以来， 全球各大
投行陆续宣布裁员。 在目前已

正式宣布裁员的银行中， 裁员
人数约占员工总数的 6% 。

上周一， 汇丰银行首席财
务官 Ewen Stevenson 在二季度
财报电话会上表示， 汇丰银行
将裁员至少 4000 人 ， 约占近
23.8 万名员工总数的 2%。

8月 1日， 巴克莱在公布财
报时透露，由于“今年以来的商业
环境明显面临挑战”，公司在二季
度裁员了 3000 人，约占 2018 年
底员工总数 8.35万人的 3.6%。

7 月末， 有知情人士透露，
花旗计划在业绩不断下滑的交

易部门裁减数百个职位。 裁员
主要集中在固定收益和股票交

易业务领域， 包括股票部门的
至少 100 个岗位。 文/一财

� � � �被称为 “中国真皮鞋王 ”
的港股上市老牌鞋企———富贵

鸟迎来 “至暗时刻 ” 。 今天 ，
公司披露的最新消息显示， 公
司股份的最后上市日期将为

2019 年 8 月 23 日 ， 而股份上
市地位将于 2019 年 8 月 26 日
上午九时起取消。

此前 ， 富贵鸟停牌近 3
年。 其间， 富贵鸟营业额和利
润跌跌不休 ： 从近 30 亿元的
营业额跌至 2017 年中的不足 5
个亿， 净利润也由盈转亏， 并
随后无更新。

1984 年， 富贵鸟创始人林
和平拿着仅有的 4 万块钱， 跟
19 个堂兄弟一起创立了石狮市
旅游纪念品厂， 也就是富贵鸟
集团的前身。 磕磕碰碰中坚持
了 5 年， 最终持股的只剩下以

林和平为首的 4 个堂兄弟。
富贵鸟自 2016 年 9 月 1 日

起公司股票停牌。 停牌前， 富
贵鸟股价报 3.88 港元/股 ， 总
市值 51.89 亿港元 。 业绩连年
下滑， 甚至出现净亏损， 富贵

鸟不得已开始向外借债。 作为
债权受托管理人的国泰君安在

去年 2 月份发布公告称， 富贵
鸟及其子公司存在大额违规对

外担保事项及资金拆解事项 ，
截至 2018 年 2 月 28 日， 富贵
鸟资金拆借金额合计至少 42.29
亿元 ； 发行人至少存在 49.09
亿元资产金额可能无法收回。

对于富贵鸟的几位创始

人来说， 曾经还想着希望子女
能够继承家业。 林和平曾在接
受采访时表示： “虽然不会刻
意要求子女从事鞋业， 但是也
希望林家有子女能够接班 ” 。
但从现实来看， 子女为了避免
继承庞大的债务， 对家族财产
的继承早已避而远之。

人物点评： 一代鞋王令人
唏嘘

曾从4万元做到“中国真皮鞋王”

富贵鸟迎来“至暗时刻”

医疗美容：当心“微整形”变“危整形”

“毕业季医疗美容潮”伴
随暑期再度来临。“整形致死”
“整形毁容”而引发的医疗纠纷
案件被频频提及。近日，媒体
曝光的“微整形速成培训班”
等行业乱象引发关注。

专家提醒，包括注射、手
术在内，凡是闯入皮肤的医疗
美容项目都属于医疗行为，需
要在医生“四证”齐全的正规
医疗美容机构进行。同时，提
醒求美者整形要适度，避免因
追求“极致”变成不自然的
“面具脸”。

壹周声纳

专家提醒，操刀医生须有“四证”
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交易部门受影响最大

全球投行裁员 30000 人


